

INFORME DE TRABAJO FINAL DE GRADO

30 de noviembre de 2015

Datos:

Estudiante: María Eugenia Colman

Tipo de trabajo: Monografía

Título: La violencia escolar: dimensiones, sentidos y representaciones

Docente Tutor: Alejandro Raggio

Docente Revisor: Irene Barros

Período solicitado para Lectura Pública: diciembre

Comentarios generales

1- Aspectos Formales:

En cuanto a los **aspectos formales** de la monografía presentada por la Br. María Eugenia Colman se debe decir que son de excelencia, adecuándose ampliamente a lo esperado para un Trabajo Final de Grado en el formato elegido. Presenta un muy buen nivel en la redacción y un riguroso uso de las normas APA de citación y conformación de las Referencias Bibliográficas.

2- Articulación teórica:

La **temática elegida** es de relevancia para la psicología y especialmente para la psicología social, así como en el nivel social, en tanto el problema de la denominada “violencia escolar” econstituye un tópico de actualidad. La presentación del tema es sólida, firmemente apoyada en una rigurosa búsqueda bibliográfica, a lo cual la autora le añade de forma inteligente y pertinente, una serie de reflexiones propias.

Los niveles de **análisis y discusión** logrados, apoyados en la mencionada búsqueda y sistematización teórica, logra niveles de excelencia. Comienza con una contextualización socio-histórica del problema de la violencia en América Latina y en nuestro país, para luego ir ganando especificidad en forma progresiva. Lo anterior se ve apuntalado en un muy buen manejo teórico que despeja con claridad las naturalizaciones y tendencias estigmatizantes que

presenta el análisis ligero del fenómeno, destacándose el apartado dedicado al rol de los medios de comunicación. Lo referido conduce a niveles de análisis y discusión profundos, especialmente en los últimos capítulos los que alcanzan niveles de excelencia en un campo complejo y polémico. Teóricamente se apoya en los más actuales y relevantes desarrollos teóricos sobre el problema lo cual constituye una fortaleza que atraviesa todo el trabajo.

El trabajo presentado muestra una muy buena **coherencia interna** entre sus diversos capítulos y desarrollos específicos, lo cual le da solidez al trabajo. La autora demuestra un muy buen manejo de las categorías teóricas, aspecto éste que refuerza la solidez y la articulación interna de la monografía. Por momentos se notan ciertas redundancias entre los apartados, aspecto este que no llega a empañar la excelencia del conjunto.

El manejo de la **terminología específica** es más que adecuado, demostrando haber logrado un significativo manejo teórico del tema que aborda.

3- Proceso de tutoría:

El **proceso de la tutoría** se desarrolló de forma adecuada, demostrando la autora un genuino interés en aprender, siendo las indicaciones del tutor las mínimas para orientar el proceso de trabajo. Esta capacidad de autonomía en el trabajo, unida a una responsabilidad que debe ser destacada hicieron de la tutoría un trabajo ameno, del cual deriva una excelente producción. En este contexto se debe agregar que se cumplieron todos los acuerdos establecidos entre tutor y tutoreada a los efectos del desarrollo de la tutoría.

Consideración final: La Br. Colman presenta una monografía con una temática de pertinencia en el campo de la psicología y de alta relevancia social. La misma se materializa en una monografía consistente y rigurosamente trabajada, lo cual la coloca en un claro nivel de excelencia de acuerdo a lo esperado de un TFG en formato monografía.

Prof. Mag. Alejandro Raggio